



波高通信



〈スローガン〉 人間性を**育**み、仲間を**支**え、個性を**磨**く

第2号 平成26年5月29日発行

校長室より

「仲間を支え」について



OPTA総会にはご多用な中、多数の保護者の皆様にご出席いただき、ありがとうございました。PTA、母の会役員の方々を始めとする保護者の皆様の、本校への大きな期待と我が子への熱い思いを感じております。

さて、中間考査が終了し、県高校総合体育大会が5月30日から開催されます。各部とも対戦相手が決まり、練習にも一層熱が入っております。また、今年度から、高総体に向けて学校全体の雰囲気盛り上げるとともに、出場選手が大会で活躍してくれることを期待して、応援練習を実施しております。PTA総会の出席率大幅アップ、応援練習実施など、「チーム波佐見」が勢いづいてまいりました。

○平成26年度スローガン「チーム波佐見～人間性を育み、仲間を支え、個性を磨く～」の中の一つである、「仲間を支え」の考え方について述べます。

生徒の皆さんは、学校生活をあたりまえのように過ごしていますが、自分の行動や仲間が自分にしてきたこと一つ一つを意識して見ていくと、そのようなあたりまえの日々を、大勢の人が支えてくれていることに気付くと思います。毎日の食事などの世話をしてくれる家族、勉強・部活動・進路の相談に乗ってくれる先生、様々な面でバックアップしてくれる同窓会や地域の方々、そして、何でも語り合える同級生や部活動の仲間。一人では解決できなかったけれども、仲間の温かい支えがあり乗り越えることができた、という経験は誰にでもあると思います。学校生活は、そのつながりを感じ、お互いの価値を認め、受け入れることによって成り立っています。安心して学校生活を送ることができるのも、この支え合いがあるからです。

また、「仲間を支える」ことは、「仲間の命を支える」ということでもあります。つまり、「かけがえのない命を大切にする」ということです。皆さんは、人間として生きていくうえで、自分や他人の命をかけがえのないものとして大切にすることを、すなわち「自分を大切にすること」「他人の痛みを感じる感情」をしっかりと育てていかなければなりません。

しかし、そういう感情は、すぐには育ちません。同級生や先輩、先生たちとの学校生活、地域の方々とのふれあいなどを、地道に積み重ねることで、少しずつ育っていきます。例えば、友達が悩んでいるときに相談に乗ってあげる、友達が学校を休んだとき「どうしたのかな」と感じる気持ちを持つ、ということなどを意識して行えばよいのです。難しくはありません。

そして、一度出来上がったそのような心、感情というものは、どんなつらい時でも、なくなった弱くなったりすることがないどころか、皆さんを支え、試練を乗り越える力を与えてくれる、秘密兵器になってくれるのです。

自分や他人の命を、かけがえのないものとして、大切にすることを育てること、これこそがスローガンにある「仲間を支え」の真の意味なのです。

○皆さんの波高生活一日一日は、巡り会った仲間とのドラマの連続だと思います。そういうドラマの一つ一つが、かけがえのない貴重な経験となり思い出となって皆さんを成長させていきます。小さな支え合いを大きな支え合いへと育て、一人一人が強い絆でしっかりとつながった波佐見高校にしていきたいと思います。
(野田 定延)

PTA総会

3回の総会に334名が出席！

今年のPTA・母の会総会は、3回実施しました。往復葉書による出席の確認や事前資料の各家庭への送付などで出席率アップに努めた結果、74%の会員が出席しました。昨年からの倍増です。来年は、参加率100%達成を目指します。会員の皆さま方、ご協力をよろしくお願いいたします。



さて、総会において山口辰彦PTA会長、山川千春母の会会長が承認されました。山口会長は次のことを保護者に熱く提言しました。

- ①容儀の乱れは心の乱れ、容儀をきちんとさせましょう！
- ②補習を受講させて学力アップを目指させましょう！
- ③携帯電話・スマホの厳格な使用ルールを守らせましょう！

の3点です。我が息子、我が娘たちの将来が素晴らしいものとなるように、先生たちだけに指導を任せるのではなく、親も声をあげていきましょう。親と先生がしっかりタッグを組めば、その思いはきっと子供たちの心に届きます。共に頑張っていきましょう。山口会長のこの熱い思いは会員の皆さまの心を動かし、万雷の拍手で提言は承認されました。

また、第3回総会では、吹奏楽部の演奏、美術部と陶芸部の作品展示など、生徒の日ごろの活動も鑑賞できて大変有意義な総会でしたと、参加者の方々からお言葉をいただきました。3年生と1・2年生の保護者に分かれ講演も実施され、実りの多い一日だったことでしょう。
(教務部主任 安達 健)

新緑 爽やか挨拶運動

保護者の方々、ご協力ありがとうございました

5月7日から5月15日までの期間、PTA・母の会の役員の方々にもご協力をいただいて「新緑爽やか挨拶運動」を実施しました。1月に実施した「挨拶運動」に続き、今年2回目の実施です。保護者の方々からの元気な挨拶に、生徒達も明るい挨拶を返していました。今年度は、遅刻する生徒や校門で容儀面の指導を受ける生徒の数が減少しました。ご家庭でのご指導のおかげと感謝しております。



次回は夏休み明けの9月に「挨拶運動」を実施します。これからもご協力をよろしくお願いいたします。
(教頭 木村 広)

護身術講座

5月15日（木）に川棚警察署の生活安全課の方を招いて実施しました。痴漢や変質者による事件が増える夏場に入る前に、生徒に注意を促す為にこの時期に行っています。危険から身を守るために ①危険に近寄らないように心がける ②「いつ何が起こるかわらない」という危機意識を持って油断しないことが重要であると話されました。



また、注意することとして、①1人で夜道を歩かない ②人通りの多い道を歩く ③大声で助けを求める ④防犯ブザーを使う ⑤携帯電話等でイヤホーンを使いながら歩かない とのことでした。

生徒の皆さん、自衛手段を講じて事件に巻き込まれないようにしてください。

（生徒指導主事 黒江 英樹）

交通安全教室

「5月19日 事故現場 波佐見高校グラウンド」 全校生徒・職員・警察関係者・JA関係者・マスメディアが見守る中「ドスン」「バキッ」と衝突音が響き渡り、人が宙を舞う。フロントガラスは粉々。自転車が変形。悲鳴と驚きの声が沸き起こる。これは、交通安全教室での一コマです。今回の教室は様々な事故現場を再現し、事故の悲惨さ、恐怖を生徒に実感してもらうのが目的でした。もちろん、プロのスタントマン（東京から来てもらいました）の演技ですが、わかっているとしても恐ろしい光景です。よくある自転車マナー違反からの事故の再現を40分熱演してもらいましたが、多くの生徒が生身の人間が車とぶつかる鈍い音を聞き、うずくまる姿を目の当たりにして表情を強ばらせていました。



本校は約250名の生徒が自転車通学をしています。過去には、車との接触事故、単独、自転車同士（相手は中学生）、人身事故が発生しており、加害者にも被害者にもなっています。ご家庭でも十分にご指導ください。なお、事故に遭った際はすぐに警察と学校へ連絡するように指導してください。生徒だけの示談は絶対に止めさせてください。（生徒指導部 川瀬 啓典）

県高等学校文化活動推進校に指定されました

本校の図書文芸同好会が、「平成26年度長崎県高等学校文化活動推進校」に指定されました。文化活動推進校とは、「2013長崎しおかぜ総文祭」の成果を継承し、本県高校生のさらなる文化力の育成のため、積極的に活動する部活動等に対し、その活動を補助するために設けられたものです。今年度は、県内の高校から計24校、29クラブが指定されました。

図書文芸同好会は、現在、部員が16名（3年生7名・2年生9名）と、決して多くはありませんが、全員、本を愛し、図書館好きな生徒ばかりです。今回、文化活動推進校に指定されたことをとても誇りに思っています。これからもより一層、図書館活動を活性化するために部員一同、がんばっていこうと張り切っています。

文化活動推進校の活動の一環として、5月22日（木）に、部員全員で福岡市総合図書館に見学に行きました。この図書館は、滞在型図書館として先進的な試みを数多く行っており、館内表示の工夫、新着図書のコナー、手作り感あふれた本の紹介コーナーなど、とても参考になりました。

（図書文芸同好会顧問 藤迫 明）



歓迎遠足を実施しました

雨天順延となった歓迎遠足は、5月2日、晴天の中、無事に実施されました。

歓迎レクリエーションでは、恒例の学級対抗ドッジボール大会で盛り上がりました。優勝は3年4組（商業科）、準優勝は2年4組（商業科）、3位は1年5組（美術・工芸科）でした。

澄み渡った青空の下、とても楽しい時間を過ごすことができました。クラスの団結が強まり、級友との親睦も深まったようです。

早くから準備を進めてきた生徒会役員の皆さん、ありがとうございました。皆さん、お疲れ様でした。

（生徒会主任 田原 孝一）



6月の行事予定

6月 1日（日）高総体第二日
 6月 2日（月）代休
 6月 4日（水）高総体報告会
 6月 5日（木）1年耳鼻科検診
 6月 9日（月）長崎っ子の心を見つめる教育週間～13日
 6月11日（水）1年眼科検診
 6月13日（金）進路ガイダンス

6月14日（土）オープンスクール
 県下一斉模試、進研基礎力診断テスト
 6月15日（日）全商電卓実務検定
 第7回吹奏楽部定期演奏会
 6月17日（火）2年歯科検診
 6月18日（水）生徒総会
 6月21日（土）各種模試
 6月22日（日）全商簿記実務検定
 6月27日（金）野球部推戴式
 6月29日（日）全商ビズ 初文書検定
 6月30日（月）期末考査①